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!      ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО - Законопроект об улучшении экологической справедливости 
Законопроект был представлен на рассмотрение Совета министров 29 января 2020 года министром юстиции Николь 

Беллоубе. Это обеспечивает создание специализированного суда в каждом апелляционном суде, который будет иметь 
дело с «Экологическим кодексом сложных преступлений», таких как загрязнение окружающей среды, сточные воды 
или загрязнение почвы в результате промышленной деятельности или регулятивных правонарушениях промышленные 
отходы, чтобы оставить менее технические вопросы, такие как шумовое загрязнение, для существующих 
юрисдикций. Эти суды будут состоять из специализированных магистратов, компетентных для расследования, 
судебного преследования, расследования и вынесения решений по этим преступлениям. 
Законопроект также предусматривает создание «экологической судебной конвенции», основанной на мошенничестве с 
неуплатой налогов или коррупции. Это своего рода публичный договор между прокурором и компанией, позволяющий 
уплатить штраф, упорядочить ситуацию или устранения экологического ущерба.  
Это позволило бы ускорить уголовное преследование и усилило сдерживающий характер введенных санкций. 

���  СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО - неутешительная 
цель сокращения пестицидов 
Счетная Палата , финансовая юрисдикция , 

собиралась недавно и оценила государственную 
политику по сокращению сельскохозяйственных 
пестицидов, названной планами Ecophyto, как 
«значительно отстающая целевых показателей» в 
рамках промежуточной процедуры, обнародованной 4 
февраля 2020 года. 
Со времени проведения 
Г р е н е л ь с к о г о 
экологического форума в 
конце 2007 года, который 
о б е щ а л н а 5 0 % 
сократить использование 
с и н т е т и ч е с к и х 
пестицидов в течение 10-
летнего периода , ни один из реализованных 
планов (Ecophytos 1 и 2) не принес свои плоды. Поэтому 
в апреле 2018 года реализация плана Ecophyto 2+ была 
последней, несколько отчаянной попыткой сдержать 
ожидаемые обещания.  
Отчет является катастрофическим: потребление 
рассматриваемой продукции не уменьшилось: что еще 
хуже, оно фактически увеличилось на 21% в 2018 году, 
несмотря на использование почти 400 миллионов евро и 
выполнение множественных работ по мониторингу. 
 Еще один провал, который признает премьер-министр 
Эдуард Филипп.  Однако обещает, в течение 2020 года, 
принять новую меру, надеясь, что она, наконец, 
позволит достичь цели, которой его предшественники 
не смогли достичь. 

     БЕЗОПАСНОСТЬ - Неправильное 
обращение  Delta Airlines  

15 января самолет Delta Airlines Boeing 777, 
вылетевший из Лос-Анджелеса в Шанхай, столкнулся с 
проблемами с двигателем и был вынужден 
развернуться. Ввиду посадки, он выполнил сброс 
топлива, другими словами опорожнение, чтобы сделать 
самолет легче и, следовательно, более маневренным.  
К сожалению, несмотря на то, что посадка была 
завершена без каких-либо проблем, топливо упало на 

здание начальной школы, в которой находилось около 30 
человек, в том числе около 20 детей. Пострадавшим от 
резкого раздражения кожи и респираторного 
дискомфорта, на месте оказана помощь пожарными. 
Более того, в 5 других школах в непосредственной 
близости, также пострадали от этой же проблемы.  
Американское агентство по контролю гражданской 
авиации, FAA, начало расследование, напомнив 
авиакомпаниям и пилотам самолетов, что топливо 
следует сбрасывать на необитаемых районах и на 
довольно большой высоте. Так, чтобы он рассеивался в 
воздухе.  Этот экологический вопрос, который косвенно 
возникает из-за безопасности и здоровья населения и 
эта проблема, которая, похоже, далека от решения.  

���   Здоровье - асбест в школах 
Асбест был запрещен во Франции в 1977 году. 

Однако этот изоляционный материал широко 
использовался много лет назад , особенно в 
строительстве и, следовательно, при строительстве 
школ , колледжей и средних школ . Согласно 
исследованию, проведенному в 2016 году комиссией по 
доступу к административным документам, обеспокоены 
около 20 000 школ. Асбест все еще встречается в 
кровлях, подвесных потолках, вентиляционных 
каналах, электроустановках. Эти риски увеличиваются 
из-за износа помещений. Охранный статус будет 
определять меры, которые будут использоваться или 
ограничиваться.   
О д н а к о м е р ы 
предо сторожности , 
налагаемые законом, не 
с о б л ю д а ю т с я 
равномерно. На самом 
деле, 46% директоров 
школ не имеют доступа 
к т е х н и ч е с к о м у 
документу по асбесту 
своего учреждения , 
с о г л а с н о о т ч е т у 
инспекторов по гигиене труда Национального 
образования от 2019 года. Последнее указывает «на 
отсутствие прозрачности, наносящей ущерб и оценке 
риска воздействия асбеста». Кроме того, в технических 



характеристиках по асбе сту не указывается 
расположение материалов, содержащих асбест, «что 
препятствует тому, чтобы школьный персонал 
идентифицировал объекты или помещения, которые 
могут представлять опасность для учащихся».  
Основной риск возникает в случае работы, но также и в 

случае, если в стене висит вешалка (проникая в стену и, 
возможно, вызывая воздействие). Многочисленные 
оповестили Министерство образования, ссылаясь на 
чрезвычайную ситуацию в области здравоохранения. 

!   ЮРИСПРУДЕНЦИЯ 
Решение № 2019-823 QPC от 31 января 2020 г.
Конституционный Совет признает, что «защита 

окружающей среды, общего наследия людей, является целью 
конституционной ценности», что может оправдать 
«посягательство на свободу предпринимательства»
Прекращение двустороннего контракта приводит к 
возмещению цены, включая все налоги
Ком. 8 января 2020, № 18-17.895 
Кассационный суд напоминает о том , что 

«прекращение двустороннего договора влечет за собой 
возврат получающей стороне государства, в котором 
они были ранее». Таким образом, реституция цены 
также относится к сумме НДС.
Ответственность государства за незаконное 
бездействие в борьбе с загрязнением воздуха 
TA Лиль, 9 января 2020 г., n ° 1709919 
ТА в Лилле признала противоправным отказ 

государства от вопроса  загрязнения воздуха, не 
признавая причинно-следственную связь между этой 
ошибкой и ущербом, заявленным заявителем.

   ���   ВОЗОБНОВЛЯЕМАЯ ЭНЕРГИЯ - Фонд в 200 
миллионов евро для поддержки биогаза 

На конференции Синдиката возобновляемых 
источников энергии (SER) был объявлен фонд в 200 
миллионов евро (Eiffel Gaz Vert) для поддержки 
инвестиций в инфраструктуру возобновляемого газа.    
В с о з д а н и и э т о г о 
инвестиционного фонда 
у ч а с т в о в а л и E i f f e l 
I n v e s t m e n t G r o u p , l a 
Banque des Territoires, 
GRTgaz,  Société Générale 
Assurances  и ADEME 
Investissement (Агентство 
п о у п р а в л е н и ю 
окружающей средой и 
энергией) . Последний 
н а м е р е н а к т и в н о 
содействовать развитию 
сектора возобновляемого газа во Франции и в Европе.  
Имея 116 млн. евро инвестиционного потенциала, он 
планирует достичь 200 млн. к концу 2020 года, чтобы в 
течение трех лет профинансировать сто единиц 
метанирования. От нескольких сотен тысяч до 10 
миллионов евро пойдут на каждую операцию через 
доли миноритарных акционеров и взносы в капитал 
или ценные бумаги , позволит фермерам и 
промышленника сохранять контроль. 
П о с л о в а м м и н и с т р а п о э ко л о г и ч е с к и м 
преобразованиям Элизабет Борн, создание фонда Eiffel 
Gaz Vert полностью соответствует цели по избавлению 
выброса углерода  энергетического сектора и 
увеличения количества возобновляемых источников 
энергии, в частности биогаза. Этот фонд является 
результатом образцового сотрудничества между 
го сударственными и частными субъектами , 
подчеркивая его соответствие энергетической 
дорожной карте Франции. 

Y   ГОРОДСКОЕ ПЛАНИРОВАНИЕ - Дерево и 
солома в общественных зданиях 

Министр жилищного строительства и города 
объявил план в пользу устойчивого города.  
К 2022 году 50% новых зданий будут построены в 
рамках крупных проектов развития, управляемых 
Министерством жилищного строительства, таких как 
Paris-Saclay, Euroméditerrannée в Марселе, Euratlantique 
в Бордо и т. д. - должны включать древесные или 
биологиче ские материалы (животного или 
растительного происхождения, такие как солома или 
конопля). Эта мера должна служить примером и 
поддерживать развитие производственных цепочек для 
этих материалов. 
Министр также объявил о начале конкурса проектов по 
созданию 100 городских фермерских хозяйств в 
приоритетных микрорайонах «зеленых пригородов». 
Эта программа будет обеспечена 21 миллионом евро, 
финансируемых государством  Caisse des Dépôts и 
ADEME (Агентство по управлению окружающей 
средой и энергией ) и пилотируемых A n r u 
(Национальное агентство по городскому обновлению). 
Наконец, 90 новых эко-районов будут выбраны путем 
создания новой ассоциации France Ville Durable под 
председательством мэра Дюнкерка Патриса Вергрите. 

Y   ОТХОДЫ - Будущий закон о круговой экономике 
усилит информацию для потребителей 

30 января 2020 года Сенат принял циркулярный 
з а ко н о п р о е к т о б э ко н ом и к е . Э т о т т е к с т 
предусматривает создание статьи L541-9 в 
Экологическом кодексе, которая будет предусматривать, 
что "производители и импортеры продуктов , 
образующих отходы, информируют потребителей /… / 
о б и х э к о л о г и ч е с к и х к а ч е с т в а х и 
характеристиках". Таким образом, они должны будут 
уведомлять во время покупки такие характеристики, 
как возможность повторного использования , 
долговечность или использование возобновляемых 
ресурсов продуктов, предлагаемых для продажи. Это 
уведомление может быть сделано путем публикации 
или любым другим подходящим способом. 
Для большей наглядности и обеспечения большей 
прозрачности некоторые термины , такие как 
«биоразлагаемый» или «экологически чистый», будут 
запрещены, как только они появятся на продукте. Точно 
так же, как упоминание «компостируемость» на 
пластиковых изделиях и упаковке, компостируемость 
которых может быть получена только в промышленных 
масштабах. 
Обозначение для сортировки отходов будет усилено, в 
частности, точностью методов сортировки или 
внесения отходов из продукта. Эта вывеска должна 
присутствовать на продукте или его упаковке или в 
документах, поставляемых с продуктом. Также следует 
ожидать стандартизацию существующих логотипов 
сортировки на упаковке.


